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НЕ ТИХИЕ ЛИДЕРЫ ТИХОЙ РЕВОЛЮЦИИ В КВЕБЕКЕ

АННОТАЦИЯ. События, происходившие в канадской провинции Квебек в первой половине – середине 1960-х гг. и получившие название Тихой революции (Révolution tranquille), представляют собой уникальный пример мирного и ненасильственного осуществления комплекса радикальных, подлинно революционных трансформаций. Тихая революция оказала огромное влияние не только на Квебек и франко-канадское общество, но и на Канаду в целом; она также имела важное и видимое международное измерение. Изучение различных аспектов Тихой революции представляется актуальным как с теоретической, так и с практической точки зрения.
Тихая революция имела два основных аспекта: модернизационный и националистический. С одной стороны, в годы Тихой революции в традиционно отсталом, архаичном и клерикальном Квебеке была перестроена система образования, резко упало влияние церкви, общество приобрело светский и открытый характер, провинция установила контроль над гидроэнергетикой, создала собственные кредитно-финансовые учреждения и т.п. С другой стороны, в это время изменилось восприятие франко-канадцами своего места в стране и мире, их отношение к провинциальным институтам Квебека. Квебек стал рассматриваться не как одна из провинций (пусть и специфическая), но как «федерированное государство» франко-канадской/квебекской нации, как «политическое выражение Французской Канады». Это ознаменовало начало качественно нового этапа в развитии франко-канадского сообщества, трансформировавшегося в «квебекскую нацию».  
Автор доклада выдвигает гипотезу о том, что взгляды, подходы и, в конечном итоге, действия политического руководства Квебека в период Тихой революции определялись не столько их идеологическими установками, но воздействием «внешней среды». Последнее подразумевает общеканадский политический контекст того времени, а также международную обстановку и, прежде всего, позицию Франции и лично президента Шарля де Голля. 

Рассматриваются особенности федерально-провинциальных отношений того времени, первые самостоятельные шаги Квебека на международной арене и их обратное воздействие на внутрипровинциальную и внутриканадскую политику. Делается вывод о том, что Тихая революция была в значительной степени результатом благоприятного воздействия «внешней среды» (гибкая политика федерального правительства плюс поддержка со стороны Парижа).
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NOT QUIET LEADERS OF THE QUIET REVOLUTION IN QUEBEC
ABSTRACT. The Quiet revolution (Révolution tranquille), i.e. the events that took place in the Canadian province of Quebec in the early and mid-1960s, is a unique example of peaceful and non-violent implementation of the complex of radical, truly revolutionary transformations. The Quiet revolution had an enormous influence not only on Quebec and French Canadian society, but also on Canada as a whole; moreover, it had an important and visible international dimension. The study of various aspects of the Quiet revolution seems to be relevant both from theoretical and practical point of view.

The Quiet revolution had two main dimensions: the modernistic and nationalistic. On the one hand, during the Quiet revolution in the province of Quebec, which was traditionally backward, archaic and clerical, a new educational system was built, the influence of the Catholic Church has diminished sharply, the society has become secular and open, the province has established control over hydropower, created its own financial institutions etc. On the other hand, at this time the self perception of French Canadians as well as the perception of their place in the country and the world, their relation to the provincial institutions of Quebec have changed dramatically. Quebec came to be regarded not as one of the provinces (albeit specific), but as a “Federated State” (État fédéré) of the French-Canadian / Québécois nation; as “the political expression of French Canada”. This marked the beginning of absolutely new stage in the development of the French Canadian community, its transformation into a “Quebec nation”. 

The hypothesizes of the author of the report is that the views, attitudes, and ultimately the actions of the political leaders of Quebec in the period of the Quiet revolution were defined not so much by their ideological orientation, but by the influence of the “external environment”. It comprised of Canada-wide political context of that time, as well as the international situation and, above all, the position of France and French President Charles de Gaulle. 

The paper deals with the features of Federal-Provincial relations of that period, Quebec’s first steps on the international stage and their feedback effects on domestic issues in Quebec and in Canada. The author concludes that the Quiet revolution was largely a result of the favorable impact of the “external environment” (flexible policy of the Federal government backed by the support of Paris).
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